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– «М алина» расши-
ряет горизон-

ты, захватывает новые насе-
ленные пункты, приглашает 
своих сестер – другие яго-
ды. Новоселки в сознании 
рязанцев и гостей области 
уже ассоциируются с «Ма-
линой», – отметил министр 
культуры и туризма облас-
ти Виталий Попов на пресс-
конференции, посвященной 
фестивалю.

В этом году гастрономичес-
кий фестиваль «Малина» объ-
единит сразу два села – Ново-
селки и Константиново. Для 
того чтобы победить в «КВЕС-
Томалине», команды в составе 
до пяти человек должны из Но-
воселок поехать в Константино-

во, выполнить задания, обойти 
все экспозиции, вернуться об-
ратно в музей братьев Пирого-
вых, где самые активные участ-
ники получат главный приз. За-
регистрироваться для участия в 
квесте можно и на празднике, и 
уже сейчас, отправив заявку по 
электронной почте: rzn.visit@
gmail.com.

В фестивале примет участие 
Ассоциация кулинаров рязанс-
кого края. Шеф-повара Рязани 
и области будут удивлять гос-
тей такими необычными блю-
дами, как цыпленок в малино-
вой глазури и утка в малино-
вом соусе.

В этом году на празднике гос-
ти смогут внести свой вклад в со-
здание фотозоны. Все желающие 
соберут 5-метровое белое полот-

но из бумажных стаканчиков, 
на котором художник создаст 
«малиновую картину». Более 60 
мастеров hand-maid представят 
продукцию, сделанную своими 
руками, на арт-маркете, кото-
рый будет размещен вдоль до-
роги от парковки до площади 
проведения фестиваля. В этот 
раз во время фестиваля можно 
будет приобрести не только ма-
лину и ее саженцы, но и другие 
ягоды.

Для детей тоже готовятся ин-
тересные программы. Для ма-
леньких гостей установят дере-
вянные качели в русском стиле, 
каждые 30 минут будет прохо-
дить «дискотека» с мыльными 
пузырями. 

Уборка в целом по стране идет неодина-
ково: южные регионы и отсеялись раньше, 
и приступили к ней скорее, чем северные. 
Урожай, в зависимости от климатических 
условий, созревает неравномерно. В Красно-
дарском, Ставропольском краях, в житнице 
России, уборка хлебов, без учета кукурузы 
на зерно, практически завершилась. Цифры 
говорят о стабильности: прошлогодних, ре-
кордных показателей здесь не достигли, но 
урожайность, в сравнении с ними, упала не-
значительно – на 5 – 10 процентов. Таковы 
последствия засушливого в этих регионах 
лета. Кстати сказать, из-за этих последствий 
цены на зерно пока держатся на приемлемом 
для крестьян уровне.

А в Рязанскую область пришли неожидан-
ные затяжные дожди.

– Непогоду пока как катастрофу не воспри-
нимаем, – рассказал нам начальник управле-
ния сельского хозяйства Александро-Невского 
района Константин Алехин. – Уборка при со-
ветской власти считалась чем-то чрезвычай-
ным, одно слово – страда. Сейчас это обычный 
технологический процесс. Знаем: у нас к ней 
все готово, потому спокойно ждем хорошей 
погоды. К тому же и зерно пока слишком влаж-
ное. Три хозяйства начали уборку, потому что 
у них есть современные сушильные комплек-
сы. И вели работы в тех объемах, какие позво-
ляют загрузить эти комплексы.

Подготовка к уборке и в целом по области 
велась тщательно. Региональным министерс-
твом сельского хозяйства и продовольствия 
проведены кустовые совещания, где предста-
вители ведомства ответили на вопросы агра-
риев всех районов, обсудили с ними состояние 
посевов и готовность техники к уборочной 
страде, вопросы обеспечения ГСМ и запасны-
ми частями.

Наибольшие опасения аграрии высказали 
в отношении цен на топливо, которое с нача-
ла года подорожало на треть. На совещаниях 
предложено решение этой проблемы. Пра-
вительством России рассматривается вопрос 

оказания дополнительной поддержки агра-
риям в связи с повышением цен на ГСМ. Кро-
ме того, для пополнения оборотных средств у 
аграриев есть возможность привлекать льгот-
ные краткосрочные кредиты, объем которых 
в 2018 году значительно увеличен. Так, в этом 
году в рамках установленных лимитов Мин-
сельхозом России уже были одобрены заявки 
сельскохозяйственных товаропроизводителей 
Рязанской области на краткосрочное кредито-
вание по ставке не более 5% на общую сумму 
3,717 млрд. рублей, что на 2,578 млрд. руб-
лей больше прошлого года. Дополнительно 
рязанские аграрии получили поддержку из 
регионального бюджета в виде субсидий на 
частичную компенсацию процентной ставки 
по коммерческим кредитам, привлеченным 
на проведение сезонных работ. В настоящее 
время прием заявок и выплата субсидий про-
должается. 

Еще один немаловажный для нынешнего 
лета факт. Аграрии имеют возможность по-
лучения дополнительной государственной 
поддержки из регионального бюджета на при-
обретение зерносушильного оборудования. 
Этим хозяйства уже пользуются. Например, 
заканчивается монтаж нового зерносушильно-
го комплекса в ООО «Пронское», идет – в ООО 
«Разбердеевское» Спасского района.

На кустовых совещаниях было отмечено: 
виды на урожай хорошие.

– Прошлогоднего рекорда мы не достиг-
нем, – отметил тот же Константин Алехин. – Но 
более 40 центнеров зерна с гектара соберем, 
если погода не будет аномальной, в целом по 
району гарантированно. 

Особое внимание подготовке к уборке уде-
лили и районные власти. Скажем, сасовские 
хлеборобы провели взаимопроверку полей. По 
ее итогам глава администрации района Сергей 
Макаров вручил дипломы и ценные подарки 
хозяйственникам. Лучшие посевы оказались 
в ООО «Прогресс». Второе место разделили 
ООО «Маяк» и СПК «Колос». Третье место у 
ООО «Каргашино».

Инвестировали рязанские аграрии и в 
новую технику. В том же ООО «Разбердеев-
ское» приобрели восемь новых белорусских 
зерноуборочных комбайнов. И это тоже 
благодаря господдержке. Недавно на встре-
че с министром сельского хозяйства России 
Дмитрием Патрушевым губернатор Николай 
Любимов отметил, что в 2018 году в регио-
не значительно увеличен объем и льготных 
краткосрочных, и инвестиционных кредитов 
для аграриев. С начала года Минсельхозом 
России одобрены заявки организаций АПК 
Рязанской области на льготные инвестици-
онные кредиты на общую сумму 21,39 млрд. 
рублей, что почти в пять раз больше уровня 
2017 года.
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скоПиН. Глава райадминистрации совершил инс-
пекционную плановую поездку в Побединскую сред-
нюю школу, где уже не первый год ведутся поэтапные 
работы по капитальному ремонту здания на средства 
муниципального бюджета. Были приведены в поря-
док входная группа, коридоры, медицинский кабинет, 
учительская, два класса, предназначенных для перво-
классников, заменены окна. В рамках муниципальной 
программы «Развитие образования Скопинского му-
ниципального района на 2018-2020 годы» в настоя-
щий момент осуществляется ремонт кабинета русс-
кого языка. На это муниципалитет выделил 250 366 
рублей. Кроме того, на ремонт системы отопления и 
кровли выделены соответственно 863 570 и 751 561 
рубль из регионального бюджета. Работы идут ак-
тивно и должны завершиться в срок. 

***
Деревянный автомобильный мост в селе Секирино 
давно требовал капитального ремонта. Районное 
руководство обратилось за помощью к региональ-
ным властям и лично к губернатору Николаю Лю-
бимову. И благодаря его поддержке средства для 
капитального ремонта моста в размере 16 629 589 
рублей выделили из резервного фонда правительс-
тва области. К работам уже приступила подрядная 
организация.

Шацк. В райцентре по инициативе областного от-
дельного казачьего общества увековечили память 
полного кавалера ордена Славы, разведчика Ва-
силия Нечушкина. Василий Григорьевич прошел всю 
войну, освобождал от фашистских захватчиков Во-
ронеж, Брянск, города Белоруссии и Польши. Пос-
ле митинга, возложения цветов к бюсту Нечушкина в 
Шацке прошел праздник, который посетили не толь-
ко жители города, но и казаки из других районов. 

сПасск. В ООО «Разбердеевское» купили новый 
посевной комплекс Case, преимущество которого – 
в применении беспахотной технологии. Это осо-

бенно важно в разработке залежных земель. А их в 
хозяйстве только в этом году ввели в оборот около 
тысячи гектаров. 

уХолоВо. В рамках муниципальной програм-
мы «Благоустройство территории Ухоловского го-
родского поселения» (подпрограмма «Поддержка 
местных инициатив») вблизи дома № 12 на улице 
Ленина в райцентре началось строительство но-
вой детской игровой площадки «Солнышко». На 
эти цели в общей сложности будет израсходовано 
1 миллион 652 тысячи 560 рублей, из них 75 про-
центов выделяет областной бюджет, 15 процен-
тов – городское поселение и 10 процентов соста-
вят пожертвования граждан и юридических лиц. По 
проекту, игровую площадку обнесут металличес-
кой оградой по всему периметру и осветят, выло-
жат каменные бордюры. Также будут установлены 
игровые комплексы, скамеечки для отдыха. Часть 
площадки засыплют речным песком специально 
для малышей. Построить площадку подрядчики 
обещают к 1 сентября.

ПителиНо. В районе состоялся велопробег, пос-
вященный 100-летию со дня рождения Дмитрия Ко-
корева. Путь велосипедистов лежал от райцентра до 
с. Юрьево – родины летчика. Они посетили музей-
ный уголок в сельской библиотеке. Там экспозиция 
пополнилась недавно фрагментом обшивки самоле-
та «Миг-3», на котором Дмитрий Кокорев совершил 
воздушный таран в 4.15 утра 22 июня 1941 года. 
В музей обломок самолета привезла в этом году дочь 
знаменитого земляка. Участники велопробега и зем-
ляки возложили цветы к родовому дому летчика.

ЧуЧкоВо. В райцентре волонтеры, представите-
ли молодежной администрации и юные футболисты 
провели акцию «Подарок стадиону». Краска на ла-
вочках для зрителей выцвела и нуждалась в обнов-
лении. Участники акции покрасили лавочки.

НоВости райоНоВХлеборобы на старте
РязАНСКИМ АГРАРИяМ ГОСУДАРСТВО ОКАзАЛО СУщеСТВеННУЮ ПОМОщь  
ПеРеД УБОРОЧНОй СТРАДОй

КОНСТАНТИН АЛехИН,  
НАЧАЛьНИК УПРАВЛеНИя  

СеЛьСКОГО хОзяйСТВА  
АЛеКСАНДРО-НеВСКОГО РАйОНА: 

– Нам предстоит убрать около 28 тысяч гекта-
ров зерновых. хозяйства подготовили для этого 
63 комбайна. У страды есть одна особенность: 
очень много делается предложений фирмами и 
частными лицами по аренде у них зерноубороч-
ной техники. Планируем привлечь 14 комбай-
нов со стороны, чтобы увеличить темпы работ. 
К уборке район подготовлен полностью. Это 
касается и складских помещений, и техники, и 
обеспеченности кадрами, и многого другого.

РОМАН МАРОЧКИН,  
зАМеСТИТеЛь ГЛАВы АДМИНИСТРАцИИ  

САСОВСКОГО РАйОНА:

– Мы провели в районе взаимопроверку полей. 
Она показала, что зерновые уже подходят к 
стадии готовности, их биологическое состояние 
нормальное. Люди и техника настроены на хо-
рошую работу. Будем рассчитывать, что погода 
будет сопутствовать хорошим результатам.

   тоЧка зреНия

У борочная кампания в регионе 
началась. В нескольких муници-

палитетах успели вывести комбай-
ны на поля озимой пшеницы и соб-
рать первые десятки тонн зерна до 
того, как погода стала дождливой. 
В этом году рязанским крестьянам 
предстоит убрать 576,6 тысячи гек-
таров зерновых.

«Малина» захватывает 
новые территории
В ЭТОМ ГОДУ ТРАДИцИОННый ГАСТРОНОМИЧеСКИй феСТИВАЛь  
ОжИДАеТ МНОГО НОВШеСТВ
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ПраздНик

Проводник  
на «Пути домой»

Частный мини-приют помогает 
животным найти хозяев,  
но и сам нуждается в помощи
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ВеДУщАя РУБРИКИ сВетлаНа МаксиМоВа

За все в ответе

В Клепиковском районе прошел первый 
областной сход сельских старост 

2
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С таросты существуют в Рос-
сии с XIX века, но право-

вой статус сельского старосты 
на федеральном уровне был 
установлен только в апреле 
2018 года. В Рязанской облас-
ти старосты действуют почти во 
всех сельских поселениях. Гла-
вы администраций поселений 
выбирают их из числа акти-
вистов. В полномочиях старо-
сты – участие в благоустройс-
тве территории, предупрежде-
ние чрезвычайных ситуаций, 
решение различных проблем, 
коих в сельской жизни немало. 

Но решать проблемы на местах 
не всегда возможно. Например, для 
очистки заросшего деревенского пру-
да нужна специальная техника, ко-
торой ни в поселении, ни в местном 
хозяйстве нет. Есть техника в хозяйс-
твах, но она занята на полях. Весенняя 
вспашка огородов в деревнях, где ста-
ренький трактор – один на несколько 
населенных пунктов, превращается в 
огромную проблему. 

В  фильме, который показали участ- 
никам сельского схода, староста жа-
луется на то, что некому спилить де-
рево, разрушающее своими корнями 
воинский мемориал на деревенском 
кладбище. Посмотрев кино, началь-
ник главного управления МЧС Рос-
сии по Рязанской области, генерал-
майор внутренней службы Сергей 
Филиппов предложил по этому по-
воду услуги специалистов своего ве-
домства. И тут же из зала поступили 
обращения от участников схода по 
поводу очистки прудов и прочих дел, 
где нужна специализированная тех-
ника. В разговор вступил вице-губер-
натор Игорь Греков. 

– На официальном сайте прави-
тельства области предлагаю создать 
раздел «Сельский староста», – гово-
рит Игорь Михайлович. – Там мы 
будем выкладывать нормативные 
акты, касающиеся вашей работы, 
старосты также смогут напрямую 
обращаться к губернатору и членам 
правительства. Считаем это очень 
важным шагом в развитии самоуп-
равления. 

Предложение вице-губернатора 
участники схода встретили с радос-
тью, поскольку многие вопросы в 
муниципалитетах решать непрос-
то, а решение иных и вовсе в ком-
петенции региональной власти. Не 
на все в районах хватает денег. Пос-
троить или капитально отремонти-
ровать ту же дорогу между населен-
ными пунктами не всегда возможно 
за счет местных бюджетов. С водо-
снабжением есть проблемы. Также 
в разделе «Сельский староста» мож-
но размещать различные предложе-
ния, а они могут поступать как от 
самих старост, так и от руководите-
лей любого ранга. По мнению учас-
тников схода, подобный интерактив 
позволит найти пути решения воз-
никающих на селе проблем. 

– Сельские старосты являют-
ся нашими первыми помощника-
ми, – считает глава администрации 
Рязанского района Наталья Жуне-
ва. – Именно они сообщают главам 
поселений, что где не так, на какие 
вопросы нужно обратить внимание. 
У нас старосты есть во всех населен-
ных пунктах, но активнее люди ра-
ботают в отдаленных от админист-
раций сельских поселений селах – в 
Деулине, Приозерном, Агро-Пусты-
ни, Полкове. Понимают, что реше-
ние многих вопросов замыкается 
на них. Они лучше, чем админист-
рации поселений, знают и людей, 
и территорию. А если уж сами не 
могут изменить ситуацию, мы при-
ходим на помощь. И вот этот сход, 
в работе которого мы принимаем 
участие, очень полезен. Прежде все-
го он дает возможность людям об-
меняться опытом, а представителям 
органов власти и местного самоуп-
равления – услышать, что волнует 
сельчан, и прийти на помощь в ре-
шении проблем. 

В прошлом году в области был 
проведен конкурс «Лучший сель-
ский староста». Призеров конкурса 
пригласили на сход. Своим опытом 
работы с собравшимися поделились 
староста села Тырново Пронского 
района Анна Дмитриевна Гонтарь, 
села Благие Александро-Невско-
го района – Антонина Дмитриевна 
Ширяева, глава Остро-Пластиковс-
кого сельского поселения Чучковс-
кого района Сергей Васильевич Би-
рюков. Об опыте взаимодействия 
с сотрудниками МЧС по профилак-
тике пожаров рассказала староста 
деревни Чаур Касимовского района 
Светлана Александровна Бодрова. 
Конкурс в этом году уже объявлен, 
и если прошлогодние победители 
получали ценные призы, то в этом 
году отличившимся будут вручены 
денежные премии. 

– В настоящее время нашим ми-
нистерством по делам территорий 
и информационной политике разра-
батывается проект регионального за-
кона о сельских старостах, – говорит 
министр Анна Рослякова. – Надеюсь, 

что сегодня мы услышим предложе-
ния от старост, от органов власти, уч-
тем их, и я уверена, что закон будет 
реально работать и всем нам помо-
гать. Мы считаем, что сельский старо-
ста должен иметь возможность пре-
доставлять информацию о развитии 
сельских населенных пунктов губер-
натору Рязанской области и главам 
муниципалитетов, а также проводить 
личный прием граждан. Кто, как не 
местные жители, могут подсказать 
власти, как можно рационально ис-
пользовать земельные участки, госу-
дарственное и муниципальное иму-
щество, решать те или иные вопросы. 
Мы предлагаем органам местного са-
моуправления изыскать возможнос-
ти стимулирования работы сельских 
старост. Мы ставим перед собой цель, 
чтобы во всех населенных пунктах 
вне зависимости от их численности, 
были избраны сельские старосты. 
Позвольте мне перефразировать Ан-
туана де Сент-Экзюпери – быть старо-
стой – это значит чувствовать, что ты 
за все в ответе. Спасибо вам за работу. 
Мы на вас очень рассчитываем. 

По завершении схода состоялся ос-
мотр выставки, где была представле-
на техника ГУ МЧС и «Пожлеса». Обо-
рудование используется для тушения 
возгораний, наблюдения за обстанов-
кой в лесах, обеспечения связи.

Вячеслав Астафьев
Фото Александра Королева

Лариса Слепова,  
провизор:

– Свой летний отдых я планировала 
провести за работой, так как отпуск 
у меня только осенью. Поэтому сей-
час мои будни загружены делами, и 
только иногда по вечерам я выхожу 
прогуляться.

Алексей Кругловецкий,  
массажист:

– Я собирался летом совершить пу-
тешествие в какой-нибудь новый го-
род. В итоге получилось посетить аж 
четыре: Самару, Абинск, Пятигорск, 
Кисловодск. А сейчас я работаю в 
палаточных лагерях врачом.

Иван Мушкетов,  
спортивный тренер:

– Планировал съездить на море, от-
дохнуть, что мне, в принципе, и уда-
лось. Сейчас в планах уделить время 
работе и моим воспитанникам.

Надежда Маркешкина,  
пенсионерка:

– На лето каких-то конкретных пла-
нов не было. Пока у меня нет возмож-
ности куда-нибудь съездить, поэтому 
провожу все время в городе и гуляю 
с подругами.

Глас народа / Как вы планировали провести свой летний отдых?

«ГорячИй» теЛефоН редАКцИИ: (4912) 21-08-13

Андрей МАКАроВ: 

«Цель 
изменений – 
отдать деньги 
пенсионерам»
ПредСедАтель КоМитетА ГоСдуМы  
По бюджету и НАлоГАМ  
АНдрей МАКАроВ ВыСтуПил  
В эФире ПроГрАММы  
ПерВоГо КАНАлА «ВреМЯ ПоКАжет». 

Речь шла об изменениях в пенсионном законодатель-
стве.

– Пенсия сегодняшних пенсионеров выплачивает-
ся за счет тех, кто сегодня трудится, – отметил 
депутат. – Эта пенсионная система существует у 
нас в стране 90 лет. И это не наше изобретение, а 
изобретение Бисмарка, введенное в XIX веке в Гер-
мании. Только тогда продолжительность жизни в 
Германии составляла 42 года. И у нас, когда мы при-
нимали такое решение в 1928 году, продолжитель-
ность жизни была такая же. За 90 лет продолжи-
тельность жизни увеличилась на 30 лет. И получа-
ется, что пенсионеров становится все больше, а 
людей, которые обеспечивают пенсии, становит-
ся все меньше. При этом государство гарантирует 
выплату пенсий, этот вопрос даже не обсуждается. 
Пенсионный фонд получает трансферты из феде-
рального бюджета, чтобы полностью выплатить 
свои обязательства. В 1992 году этот трансферт 
составил 17 миллионов рублей. А сейчас – 3,5 трил-
лиона рублей.

Андрей Макаров подчеркнул, что эти деньги берутся 
«с тех целей, на которые мы могли бы их направить»: до-
рог, здравоохранения, благоустройства – а все это нужно 
в том числе и пенсионерам.

– Речь идет не о том, чтобы эти деньги забрать. 
Наоборот, государство хочет отдать эти деньги пен-
сионерам, закрепив их в пенсионной системе, – обратил 
внимание Андрей Макаров.

актуально

По Солженицынскому кольцу
рЯзАНСКие бАйКеры СоВершили МотоПробеГ По МАршруту ВелоПутешеСтВиЯ АлеКСАНдрА СолжеНицыНА

Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

Свои концертные про-
граммы на фестивале пред-
ставят ансамбль «Радуница» 
и кавер-группы «Балалайка 
62» и Hot Stuff.

В Доме-музее братьев 
Пироговых будут прохо-
дить кулинарные мастер-
классы. В Музее-заповед-
нике С.А. Есенина гости 
научатся делать глиняные 
свистульки, имитировать 
на них пение птиц, посмот-
рят кукольное представле-
ние по мотивам старинных 
рязанских притч, отведают 
блины и геркулесовую кашу 
с малиной.

Гастрономический фес-
тиваль «Малина» состоится 
21 июля 2018 года с 12 до 16 
часов в селе Новоселки Рыб-
новского района. С 8.30 до 
11.30 от Центрального ав-
товокзала Рязани до Ново-
селок каждый час будет от-
правляться 153-й маршрут, 
по нему же можно будет вер-
нуться обратно с 14 до 17 ча-
сов. На протяжении четырех 
часов (начиная с 12.00) по 
маршруту Константиново – 
Новоселки – Константиново 
пустят маршрутные такси, 
проезд на которых будет бес-
платный.

С журналистами обща-
лись министр культуры и 
туризма Виталий Попов, 
заместитель главы адми-
нистрации Рыбновского 
района по социально-куль-
турному развитию Надеж-
да Анисимова, заведую-
щая отделом научно-мето-
дической и культурно-до-
суговой деятельности му-
зея-заповедника С.А. Есе-
нина Наталья Рамненак и 
член областной Ассоциа-
ции кулинаров Алена Не-
федова.

Иван Попов
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Пресс-конференция, посвященная фестивалю «Малина», прошла в министерстве 
культуры и туризма Рязанской области

/ ПРИГлаШЕнИЕ, стр. 1

Старт дается с пло-
щади Победы. 

один за другим сюда 
съезжаются мото-
циклисты из клуба 
«35 миль». на банне-
ре портрет алексан-
дра Исаевича. так 
выглядел писатель в 
1963 году, когда вмес-
те с супругой наталь-
ей Решетовской они 
отправились в свое 
самое длительное пу-
тешествие на вело-
сипедах из Рязани в 
тулу и обратно с за-
ездом в Ясную Поля-
ну, на куликово поле 
и в усадьбу Семенова-
тян-Шанского на реч-
ке Ранова.

Литературная слава уже 
гналась за будущим нобелев-
ским лауреатом по пятам, в 
«Новом мире» была опубли-
кована повесть «Один день 
Ивана Денисовича». Позади 
осталась и тяжелая болезнь. 
Солженицын и Решетовская 
отдыхали от всех забот, и с 
15 по 21 июля весело крутили 
педали, наслаждаясь покоем, 
пейзажами и тишиной.

– Александр Исаевич лю-
бил прогулки на велосипеде 
и нередко выезжал в Солот-
чу, где его ничто не отвлека-
ло от размышлений и лите-
ратурных трудов, – говорит 
председатель Рязанского Сол-
женицынского общества Вла-
димир Крылов. – В 1963 году 
вместе с Натальей Решетовс-
кой они отправились в свое 

самое большое велопутешес-
твие, оформив маршрутный 
лист на улице Подбельского. 
За неделю они проехали За-
харово – Михайлов – Ясную 
Поляну – Епифань – Кулико-
во поле – имение П.П. Семе-
нова-Тян-Шанского «Рязан-
ка» на реке Ранова Липецкой 
области – Александро-Нев-
ский – Ряжск – Кораблино. 
И уже в Кораблине сели на 
электричку и доехали до Ря-
зани, так как погода испорти-
лась и начался дождь. Можно 
только удивляться, какие вы-
носливые были люди. Алек-
сандру Исаевичу тогда испол-
нилось 44 года. И это же ве-
лопутешествие по Рязанской 
области стало последним для 
Солженицына. Совсем скоро 
в стране развернется шумная 

кампания против него, и все 
свои душевные и физичес-
кие силы он направит на то, 
чтобы и в этих невыносимых 
условиях заниматься литера-
турным трудом, воплощать 
свои замыслы. 

Члены мотоклуба «35 
миль» с радостью подхвати-
ли идею Рязанского Солже-
ницынского общества от-
метить 100-летие писателя, 
тесно связанного с рязанским 
краем, пробегом Рязань – 
Тула – Рязань.

Возле памятника Победы 
их напутствуют рязанские 
краеведы, писатели, обще-
ственные деятели, минис-
терство культуры области, 
депутат областной Думы и 
директор рязанского «Поли-
теха» Игорь Мурог.

Возложив цветы к Веч-
ному огню и помолившись 
перед дорогой, байкеры на-
правляются к своим желез-
ным коням. 

В Туле рязанскую деле-
гацию ждет теплый прием. 
Запланированы встречи с 
общественностью, пресс-
конференции, возложение 
цветов к памятникам, посе-
щение музеев. Исследовате-
ли жизни и творчества Сол-
женицына обменяются опы-
том своей деятельности. Под 
развевающимися флагами 
колонна байкеров отправля-
ется в путь. За день они про-
едут около 400 километров и 
вернутся домой, вписав инте-
ресную страницу в историю 
мотоклуба и Солженицынс-
кого общества.

Димитрий Соколов
Фото автора

«Малина» захватывает 
новые территории

За все в ответе
В КлеПиКоВСКоМ рАйоНе Прошел ПерВый облАСтНой Сход СельСКих СтАроСт 
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Обширная пешеход-
ная зона, место мас-

штабных празднеств и 
народных гуляний, центр 
туристического притяже-
ния – все эти характерис-
тики должна приобрес-
ти площадь Ленина после 
реконструкции, которая 
началась чуть более не-
дели назад. 

О грядущих преобразова-
ниях рязанцам стало известно 
в начале этого года. Проект, 
вынесенный на суд обществен-
ности молодыми архитекто-
рами, обсуждался на разных 
площадках, свое мнение вы-
сказывали предприниматели, 
краеведы, обыватели, идею 
превратить площадь Ленина 
в одну из главных туристичес-
ких достопримечательностей 
поддержал глава региона Ни-
колай Любимов. От замысла 
до первых конкретных шагов 
к его воплощению прошло бо-
лее полугода. О том, что уда-
лось сделать за несколько дней 
после начала реконструкции, 
рассказал заместитель главы 
администрации областного 
центра Владимир Луканцов.

 – Завершен разбор старо-
го мощения, проведена фре-
зеровка асфальтобетонного 
покрытия под новый контур 
треугольника перед памятни-
ком Ленину, трассировка, есть 
понимание того, как будет 
обустраиваться новый выход 
на улицу Горького, – пояснил 
замглавы. 

Перед реконструкцией 
площадь Ленина обследовали 
археологи. Их работа продол-
жается и сегодня. По мнению 
специалистов, под асфальтом 
находится мостовая конца 
XIX – начала XX века. Дирек-
тор «Рязанской археологи-
ческой экспедиции» Василий 
Конов уверен, что здесь мож-
но найти даже остатки древ-
них усадеб.

– Хлебная площадь, она 
же площадь Ленина, в XVII 
веке называлась Новочер-
ной слободой. По указу царя 
Алексея Михайловича в 1643 
году сюда переселили 63 се-
мьи из числа наиболее пред-
приимчивых архиерейских 
крестьян, как сказано в ука-
зе, «лучших по их промыслам 
людей», – рассказал Василий 
Конов.

Следы прошлого археоло-
ги ожидают обнаружить при 
прокладке ливневой канали-
зации.

В целом проект будет реа-
лизован в несколько этапов. 
Масштабные перемены кос-
нутся транспортного движе-
ния. С улицы Горького будет 
организовано одностороннее 
движение, а дорога позади 
памятника станет тупиковой, 
так как площадь соединится 
с улицей Почтовой и превра-
тится в единую пешеходную 
зону. Далее работы продол-
жатся на улицах Кольцова и 
Краснорядской. Владимир Лу-
канцов заверил, что сужение 
проезжей части не повлияет 
на движение транспорта. 

– Мы обратились к науке и 
провели масштабное транспор-
тное моделирование, которое 
показало, что при условии из-
менения организации дорож-
ного движения на улицах Ма-
яковского, Кудрявцева мы мо-
жем избежать транспортных 
проблем на площади Ленина, 
– рассказал заместитель главы 
городской администрации. 

Кроме этого, с площади 
уберут парковку. Чтобы сти-

хийная парковка не появилась 
на соседних улицах и не воз-
никло транспортных заторов, 
на прошедшем заседании гор-
думы депутаты приняли реше-
ние ввести платную стоянку 
на улице Петрова, площадях 
Свободы и Соборной.

– Мы продолжаем благоус-
траивать город, наши парки, 
скверы и бульвары. Рязань бу-
дет самой красивой, – заверил 
председатель гордумы Владис-
лав Фролов.

Примечательно, что при-
ступить к проведению пер-
вого этапа реконструкции 
площади Ленина, который 
должен завершиться уже 29 
июля, рабочие смогли за не-
делю до торгов по выбору 
подрядной организации. Это 
стало возможным из-за того, 
что на конкурс была подана 
лишь одна заявка. Однако 
отсутствие конкуренции не 
умаляет профессионализма 
строителей, и совсем скоро в 
результате преобразований 
площадь Ленина должна сов-
местить черты историческо-
го места и одной из главных 
транспортных артерий облас-
тного центра. 

Не справились с обязательствами
С некОтОрыми рязанСкими леСОпОльзОвателями мОгут пО Суду раСтОргнуть дОгОвОр аренды

Вячеслав 
АСТАФЬЕВ

ведущий  
кОрреСпОндент

ДоброЕ СЛоВо  
и кошкЕ прияТНо

з ачастую темы для наших авторских коло-
нок мы выуживаем из социальных сетей. 

Народ делится в интернете впечатлениями о 
жизни. В этих рассуждениях порой слышатся 
нотки боли души за то, что происходит вокруг 
нас и с нашим непосредственным участием. 
Есть, конечно, вещи от нас мало зависимые.  
Та же пенсионная реформа будет реализо-
вана уже потому, что для того есть весомые 
причины. и надо ли спорить об очевидном? 
Но есть в жизни вещи, на которые мы можем 
влиять. Если не напрямую, то хотя бы отчасти.

Накануне в социальных сетях рязанка Татьяна Зени-
на разместила пост, который и побудил меня к напи-
санию авторской колонки. Татьяна пишет: «Сегодня 
день рождения у моей подруги, бывшей соседки, Люд-
милы Владимировны Трынкиной. Ей исполнилось 78 
лет, и до сих пор она трудится в должности началь-
ника химической лаборатории. Это удивительно по-
зитивный и положительный человек, ответственный 
во всех вопросах, в работе, в дружбе. Мне повезло в 
жизни, что уже 40 лет мы дружим. Мы с нетерпени-
ем ждем в гости к нам в деревню каждый год в авгус-
те. Все, кто прочтет эту публикацию из журналистов, 
прошу вас, сделайте публикацию об этой удивитель-
ной женщине, которая живет и трудится все годы в 
городе Рязани. Более 55 лет трудового стажа, но ни 
одной областной, городской награды. И когда я чи-
таю об очередных наградах чиновников, я возмуща-
юсь, почему мы так редко награждаем людей труда. 
Более 40 лет Людмила Владимировна работала на 
заводе «Рязцветмет», а сейчас на металлургическом 
предприятии, находящемся в Никуличах. А прожи-
вает на улице Трудовой».

Хорошее предложение для меня и моих коллег – 
рассказать о человеке труда. Эти материалы людям 
необходимы. Справедливости ради надо сказать, 
что в нашей газете мы часто пишем о людях труда – 
производственниках, аграриях, ученых. Пишем в 
газете, снимаем видеосюжеты и размещаем их на 
сайте (rv-ryazan.ru) в нашей рубрике «РВ ТВ». Есть 
у нас для этого и специальные тематические поло-
сы «Промышленный вестник», «Строитель», «Лес-
ные вести». Да и коллеги о людях пишут и ежегод-
но предоставляют на областной конкурс журналис-
тов «Хрустальный журавль» множество материалов 
в номинацию «Герои земли рязанской». Но я хочу 
поговорить о другом – внимании к простым людям, 
всю жизнь отработавшим на благо страны, внима-
нии не СМИ, а непосредственных руководителей 
этих тружеников. Как раз об этом, акцентируя вни-
мание на проблеме, пишет автор поста в соцсетях 
Татьяна Зенина. 

На мой взгляд, в том, что Людмила Владимировна 
Трынкина столько лет добросовестно трудится на 
производстве, а наград не имеет, виновато ее на-
чальство. Ведь предложения о награждении работ-
ника теми или иными наградами органам власти 
и местного самоуправления подает руководство 
трудовых коллективов. В прошлом году мне в День 
города вручали медаль Надежды Чумаковой в но-
минации «Журналистика». Я в профессии больше 
30 лет и никогда не занимал руководящих долж-
ностей. И на радио, и на телевидении, и в газете – 
обычный корреспондент. И решение отметить за 
работу именно меня принимало мое руководство. 
В других номинациях отмечали педагогов, ученых, 
производственников, тренеров, и не было среди них 
больших начальников. Почти всех я знаю лично, и 
все они – очень скромные и добросовестные люди. 
Просто в их трудовых коллективах начальство ока-
залось более внимательным к людям, нежели там, 
где работала и трудится до сих пор Людмила Влади-
мировна Трынкина. 

А еще существует такое понятие, как коллективный 
трудовой договор. Это соглашение между работни-
ком и работодателем, которое устанавливает их вза-
имные права и обязанности. В соответствии с трудо-
вым договором работник обязуется лично выполнять 
работу по определенной должности, соответствую-
щей его квалификации, а работодатель обязуется 
предоставлять ему работу, обеспечивать условия тру-
да и своевременно выплачивать заработную плату. 
А еще трудовой договор предусматривает различные 
виды поощрений и наград. 

С автором поста Татьяной Зениной я не согласен в 
том, что награждают в основном чиновников, а не 
людей труда. Хотя, наверное, есть и чиновники, ко-
торых за эффективность их работы нужно поощрять. 
Губернатор Николай Любимов часто вручает в тру-
довых коллективах и в зале торжественных приемов 
правительства области региональные награды. Их 
получают не только взрослые, а даже и школьники 
за отличную учебу, работу в общественно значимых 
социальных проектах и другой деятельности. Так 
что на уровне региона внимание к простым людям 
в части поощрения за труд присутствует. А вот в про-
изводственных коллективах, особенно в небольших 
частных компаниях, где зачастую даже трудовые от-
ношения не оформляются в соответствии с законо-
дательством, до поощрений и наград дело не всегда 
доходит. И вот это горько и обидно. 
Но наша жизнь меняется. Может, изменится к лучше-
му и сознание руководителей, которые пока не видят 
рядом с собой людей, готовых за обычное «спасибо» 
свернуть горы. Будем ждать.

У дольщиков появилась защита
16 банкОв, рабОтающих в рязанСкОй ОблаСти, пОлучили правО СОпрОвОждать девелОперСкие прОекты

ведущая рубрики СВЕТЛАНА мАкСимоВА

Центральная. главная
первый этап реконструкции площади Ленина завершится уже в июле
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вступили в силу требования к 
уполномоченным банкам и 

банкам, которые имеют право 
на открытие эскроу-счетов для 
расчетов по договорам участия 
в долевом строительстве. 

В России началась реализация 
первого этапа перехода на новую 
систему финансирования строи-
тельства жилья. Теперь застрой-
щики при привлечении средств 
граждан в долевое строительство 

по новым договорам должны ис-
пользовать эскроу-счета. В этом 
случае деньги дольщиков остаются 
на специальном счете до оконча-
ния строительства, чтобы гаранти-
ровать возврат средств покупателю 
при невыполнении застройщиком 
обязательств. Средства также за-
страхованы Агентством по страхо-
ванию вкладов на сумму до 10 млн. 
руб. Пока переход добровольный, 
обязательным он станет с 1 июля 
2019 года. 

Гарантом, отслеживающим вы-
полнение участниками сделок обя-
зательств, выступает коммерческий 
банк. Обязательное сопровождение 
сделок введено с 1 июля 2018 года. 
«Открыть эскроу-счет для расчетов 
по договорам участия в долевом 
строительстве могут только те кре-
дитные организации, которые вхо-
дят в специальный реестр, – расска-
зывает управляющий Отделением 
Рязань ГУ Банка России по ЦФО 
Сергей Кузнецов. – На данный мо-

мент в списке 55 банков, из которых 
в Рязанской области осуществляют 
деятельность 16. Реестр уполномо-
ченных банков размещен на сайте 
Банка России cbr.ru». 

Нововведение должно защитить 
права дольщиков: они не будут не-
сти риски проблемных застрой-
щиков. Другой способ – страхова-
ние ответственности строитель-
ной фирмой. В случае если деньги 
привлекаются по договору доле-
вого строительства, то они, как и 

ранее, страхуются в Фонде защи-
ты дольщиков (компенсационном 
фонде). Сейчас девелоперы пере-
числяют 1,2% от стоимости каж-
дого договора долевого участия. 
Средства в фонд будут привлекать 
до 1 июня 2019 года, дальше стра-
хование станет вестись только по 
эскроу-счетам.

По материалам  
Отделения Рязань  

ГУ Банка России по ЦФО

р екомендация обратиться в 
суд была дана министерс-

тву природопользования на 
заседании областной межве-
домственной комиссии по про-
верке выполнения лесопользо-
вателями договорных обяза-
тельств. 

Заседание комиссии провел 
заместитель председателя регио-
нального правительства Виталий 
Артемов, в нем принял участие 
министр природопользования Сер-

гей Абрамов. Сергей Абрамов про-
информировал членов комиссии о 
проведенной работе по сбору, ана-
лизу и обобщению информации по 
выполнению обязательств аренда-
торами лесных участков, осущест-
вляющими заготовку древесины на 
территории Рязанской области, в 
том числе об исполнении ими ле-
сохозяйственных мероприятий в 
2017 году. 

Во внимание, например, были 
взяты показатели выполнения, со-
ответствие срокам проведения аг-

ротехнического ухода за посадками, 
подготовка почвы под лесные куль-
туры будущего года, рубки ухода в 
молодняках и ряд других. 

Комиссией был определен ряд 
арендаторов, не выполнивших в 
полном объеме лесохозяйственные 
мероприятия. У некоторых не оказа-
лось подтверждений проведенному 
дополнению лесных культур, у дру-
гих – прореживания в молодняках, у 
кого-то были выявлены проблемы с 
подготовкой почвы под посадку лес-
ных культур будущего года. 

В адрес этих арендаторов были 
направлены уведомления о необ-
ходимости соблюдения договорных 
обязательств и выставлены требо-
вания с указанием неисполненных 
плановых мероприятий и сроков их 
исполнения в 2018 году.

В ходе повторных проверок 
установлено, что семь арендато-
ров лесных участков исполнили 
необходимые требования в уста-
новленные сроки с приложением 
подтверждающей документации, 
а четыре арендатора договорные 

обязательства в полном объеме и в 
установленные сроки не исполни-
ли. Вопрос с этими арендаторами, 
по мнению членов межведомствен-
ной комиссии, необходимо решать 
через суд.

Сергей Абрамов подчеркнул, 
что министерством природополь-
зования будет продолжена рабо-
та по проверке выполнения лесо-
пользователями договорных обя-
зательств.

Лада Петрова

«я здесь живу»
инициативы рязанцев воплощаются в жизнь

на этой неделе состоялась встреча жителей тОС 
«новопавловский» с подрядной организацией ООО 
«уютный двор 62», которой предстоит реализовать про-
ект дальнейшего благоустройства и развития новопав-
ловской рощи. Общественная инициатива «я здесь живу» 
прошла конкурсный отбор и завоевала право осущес-
твиться в числе первых. 

напомним, что появлением полноценной территории 
отдыха с ухоженными газонами, очищенным и зарыб-
ленным водоемом, игровыми и спортивными площадка-
ми город обязан в первую очередь жителям близлежа-
щих домов, которые на протяжении нескольких лет шаг 
за шагом превращали заброшенную и замусоренную 
территорию в настоящий оазис. 

 – здесь была большая свалка. Отсюда мы по семь 
камазов в день мусора вывозили, ветки пилили в тече-
ние пяти лет, – рассказал председатель тОС «новопав-
ловской плюс» анатолий заикин. 

до конца августа в новопавловской роще будет ус-
тановлена сцена. 

 – Сцена с козырьком, шесть на восемь метров. пе-
ред ней – асфальтированная площадка 10 на 10 мет-
ров. деревья для этого мы спиливать не будем, только 
выкорчуем пень. в будущем  планируем здесь прово-
дить праздники. главная цель строительства площадки 
и сцены — объединить жителей микрорайона и органи-
зовать для них веселый и безопасный досуг,  – пояснил 
анатолий заикин. 

работы проведут в рамках программы местных ини-
циатив. всего рязанские тОСы защитили 37 проектов 
по 144 территориям, которые включают в себя предло-
жения по строительству спортивных сооружений, комп-
лексному благоустройству мест отдыха и досуга жите-
лей, строительству детских игровых площадок и другие 
проекты благоустройства мест проживания.

Отдыхайте в рязани
С 16 июля и до начала сентября во всех районах 
города будет проходить цикл мероприятий про-
екта «праздник нашего двора» 

первый такой праздник – «кино под открытым небом», 
который прошел на ул. березовой, дал старт циклу этих ме-
роприятий. префект железнодорожного района Олег мо-
розов в своем приветственном слове отметил, что праздники 
проводятся впервые в преддверии дня города.

«мы планируем провести концерт, спортивные мероп-
риятия и конкурсы для детей разных возрастов», – отметил 
он. для гостей был подготовлен праздничный концерт от твор-
ческих коллективов города и конкурсы, в которых они смогли 
угадать цитаты из любимых всеми советских фильмов. куль-
минацией праздника стал показ фильма «Свадьба в мали-
новке». всего будет организовано 69 праздников двора, в 
рамках которых будут проходить дни соседей с дегустация-
ми, чаепитиями, обменом рецептами и другими актуальны-
ми соседскими темами, а также кинопоказы под открытым 
небом, на которых жители районов, в том числе и отдален-
ных, смогут встретиться со своими друзьями, соседями, по-
общаться и получить удовольствие от просмотра отечест-
венных кинофильмов.

По материалам сайта администрации г. Рязани
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День юриДической службы 
Министерства внутренних 
Дел россии 

1270 г. – в татарской Орде за 
отказ отречься от православной 
веры казнили Рязанского кня-
зя Романа Олеговича, которого 
впоследствии канонизирует Рус-
ская православная церковь.
1905 г. – в Российской империи 
на съезде земских представи-
телей признана провалившейся 

попытка установления выбор-
ного правления в рамках конс-
титуционной монархии и начата 
разработка проекта российской 
Конституции.
1918 г. – в РСФСР вступила в 
действие первая советская Кон-
ституция.
1924 г. – вышел первый номер 
газеты «Красный спорт» (затем 
«Советский спорт»). 
1941 г. – И.В. Сталин назначен 
наркомом обороны СССР.

1980 г. – в Москве открылись 
XXII Олимпийские игры.
1991 г. – Борис Ельцин издал 
указ о «департизации» всех госу-
дарственных органов России.

родились:
1893 г. – Владимир Маяковский 
(умер в 1930 г.), советский поэт.
1904 г. – Александр Владимирович 
Варламов (умер в 1990 г.), компо-
зитор, дирижер, один из родона-
чальников советского джаза.

1938 г. – Вахтанг Кикабидзе, 
актер, певец, сценарист, режис-
сер, автор песен. 

По народным приметам: счита-
лось, что нынешним утром роса 
приобретает целебные свойства 
и дает силы и здоровье и челове-
ку, и зверю, и птице.
именинники: Александр, Анато-
лий, Андрей, Антон, Архип, Ва-
лентин, Василий, Виктор, Глеб, 
Ефим, Иннокентий, Марфа.

день  
в кАлендАРе
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коллектив Главного управления Мчс россии по рязанской облас-
ти выражает соболезнование родным и близким в связи с кон-
чиной председателя совета ветеранов Главного управления Мчс 
россии по рязанской области 

скачкова Михаила Михайловича.
Михаил Михайлович – ветеран пожарной охраны, родился 29 нояб-
ря 1948 года.
Начал свою трудовую деятельность в феврале 1970 года в долж-
ности водителя военизированной пожарной части Отдела пожар-
ной охраны Рязанской области. Получив высшее образование, в 
1981 году был назначен на должность начальника караула ВПЧ От-
дела пожарной охраны Рязанской области. 
За период службы на различных должностях зарекомендовал себя 
только с положительной стороны, как добросовестный, исполнитель-
ный и дисциплинированный сотрудник, способный самостоятельно 
решать служебные вопросы. Имея большой опыт практической 
работы и хороший уровень теоретической подготовки, в сентябре 
1999 года М.М. Скачков был назначен на должность начальника 
пожарной части Управления Государственной противопожарной 
службы по Рязанской области. 
В декабре 2001 года, прослужив 31 год, был уволен из Государс-
твенной противопожарной службы МЧС России с правом на пен-
сию в специальном звании «подполковник внутренней службы». 
Михаил Скачков всю свою жизнь посвятил службе в пожарной ох-
ране, неоднократно принимал участие и руководил тушением круп-
ных пожаров на территории региона. После выхода на пенсию вел 
активную общественную деятельность, связанную с социальной 
защищенностью ветеранов, был председателем совета ветеранов 
Главного управления.

нА ПосТояннУю РАбоТУ  
ТРебУеТся:

Торговый представитель
от 35 000 руб. на руки

Требуемый опыт работы: 1–3 года
Полная занятость, полный день

обязанности:
•Ведение клиентской базы в актуальном состоянии
•ведение и увеличение клиентской базы
•работа с существующей базой клиентов и привлечение новых
•контроль наличия и актуальности заключаемых договоров
•выезд к клиенту
•демонстрация и презентация продукта
•выявление потребности
•помощь в выборе
•формирование первичной отчетности

Требования:
Высшее/неполное образование
Опыт работы торговым представителем от 2-х лет
Личный автомобиль обязательно! 
(оплата ГСМ+амортизация)

Условия: 
Оформление по ТК, Гр/р 9.00-18.00
Заработная плата по договоренности (оклад+%)
контактное лицо – наталия Александровна:
тел. 8-903-700-91-22; 8-800-350-00-87 
(бесплатно по России); 
8-495-825-00-87.

реклама

В детской музыкальной 
школе № 1 прошел 

концерт, посвященный 
этому событию. в уют-
ном зале собралось мно-
жество людей. ведь в 22 
первичных организаци-
ях общества состоят 1500 
человек, в том числе 137 
детей. 

В торжестве принял учас-
тие председатель Рязанской 
областной организации Все-
российского общества ин-

валидов Виктор Кузин. Он 
поблагодарил членов орга-
низации за многолетнюю де-
ятельность и вручил памят-
ные подарки. 

Члены общества занима-
ются социальной адаптаци-
ей людей с ограниченными 
возможностями здоровья: 
организуют бесплатное по-
сещение выставок, спектак-
лей и проводят выездные эк-
скурсии.

– У нас есть творческая 
студия, в которой занимают-

ся дети и взрослые, организо-
ван хор, есть замечательный 
ансамбль ложкарей. Работа-
ет кружок для детей «Умелые 
ручки», ребята занимают-
ся бисероплетением и стали 
настоящими умельцами в 
этом кропотливом деле. Мы 
хотим, чтобы люди чувство-
вали заботу о себе, – отмети-
ла Галина Вейс, которая уже 
много лет руководит органи-
зацией. 

Члены Общества инвали-
дов стараются участвовать в 

общегородских праздниках, 
концертах и творческих кон-
курсах. Зимой устраивают 
новогодние вечера, отмеча-
ют Масленицу, летом органи-
зуют поездки в Свято-Иоан-
но-Богословский монастырь 
и прогулки на катере по Оке, 
осенью поздравляют детей с 
Днем знаний. 

Во многом поддержку Об-
ществу инвалидов Советского 
района оказывает региональ-
ная организация партии «Еди-
ная Россия», Государствен-
ный Рязанский приборный 
завод. Ведь именно на этом 
предприятии Галина Рома-
новна работала более 30 лет 
и теперь всегда находит здесь 
понимание и поддержку.

Для гостей члены обще-
ства организовали в день 
своего 30-летия выставку 
творчества детей-инвалидов 
и исполнили эстрадные номе-
ра. Было весело, тепло, как в 
родной семье. Именно такую 
атмосферу люди с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья стараются поддерживать 
в своем сообществе.

Ольга Политова

Пора зрелости
ОБщеСТВО ИНВАЛИДОВ СОВеТСКОГО РАйОНА РяЗАНИ ОТМеТИЛО 30-ЛеТИе
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Проводник на «Пути домой»
ЧАСТНый МИНИ-ПРИЮТ ПОМОГАеТ жИВОТНыМ НАйТИ хОЗяеВ,  
НО И САМ НУжДАеТСя В ПОМОщИ
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Мини-приют «Путь до-
мой» существует уже 

около трех лет. в данный 
момент в нем нашли при-
станище около полусо-
тни четвероногих друзей 
человека. За годы ра-
боты благодаря приюту 
более ста собак обрели 
своих хозяев. Иногда в 
«Путь домой», конечно, 
приходят помощники, но 
по большому счету вся 
забота о братьях наших 
меньших лежит на пле-
чах создателя и руково-
дителя приюта Татьяны 
Медведевой.

волею несЧАсТноГо 
слУЧАя

Татьяна и раньше помо-
гала бездомышам. Знако-
мые, зная о ее сердоболь-
ности, всегда рассказыва-
ли ей о щенках дворняжек. 
Однажды Татьяна вместе с 
подругой поехала посмот-
реть и покормить щенков, 
о которых ей сообщила со-
седка. Соседка предупреж-
дала: щеночки худенькие. 
Но когда подруги приехали 
на место, они увидели 17 
«скелетов». Выжили только 
шестеро. Для них подруги 
арендовали вольер. Щенков 
долго не удавалось пристро-
ить. За это время подобрали 
еще нескольких собак, для 
которых пришлось арендо-
вать еще четыре вольера. 
Поскольку арендованные во-
льеры находились на терри-
тории базы отдыха и собаки 
мешали отдыхающим, под-
ругам пришлось искать дру-
гое место. Нашелся добрый 
человек, который выделил 
маленький участок земли в 
Полянах, помог со стройма-
териалами. С тех пор каждое 
утро Татьяны начинается со 
звонков с просьбой взять со-
бачку. У всех собак, которые 
находятся в приюте «Путь 

домой» была тяжелая судь-
ба. Одних щенков выкинули 
на помойку слепыми, кого-
то на дороге сбила машина, 
есть собака, которая месяц 
просидела в колодце.

ПоТенЦИАльнЫХ 
ХоЗяев МоЖно нАЙТИ 
ЗА РУбеЖоМ

Все собаки в ожидании 
хозяина проходят стерили-
зацию. Те, которые жили 
при каких-то организациях, 
где их готовы кормить, вы-
пускаются обратно. Отдавая 
собаку новому хозяину, Та-
тьяна всегда объясняет, что, 
если человек не сойдется с 
псом характером, его всегда 
можно вернуть. С хозяевами 
руководитель приюта всег-
да держит связь. Одна семья 
уверяла Татьяну по телефону, 
что все хорошо и дети просто 
без ума от собаки, пока Та-
тьяна совершенно случайно 

вновь не нашла ее на улице. 
Женщина снова позвонила 
«благополучной» семье, те 
по-прежнему продолжали 
уверять, что собака просто 
чудо... Татьяна рассказывает 
о том, что благодаря их ра-
боте по стерилизации в По-
лянах стало меньше щенков. 
Но по-прежнему не переста-
ют появляться уже взрослые 
собаки. Ко многим собакам 
она привязывается всей ду-
шой.

– В последний раз я отдала 
песика, которого к нам при-
везли со сломанной ногой, 
он долго ходил со спицами, – 
рассказывает Татьяна. – Все 
время крутился возле меня. 
Я его отдала, но душа, конеч-
но, болит.

– Благодаря волонтеру из 
Москвы не так давно одно-
го из питомцев удалось при-
строить в Канаду. По поводу 
еще трех собак ведутся пере-
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когда возраст не помеха
РяЗАНСКИе ПеНСИОНеРы СКРАшИВАЮТ БУДНИ ТАНцАМИ 

П олонез, падеграс и 
вальс… Участники 

танцевального салона 
«возрождение» соби-
раются раз в неделю по 
вечерам, чтобы потан-
цевать и хоть на немно-
го отвлечься от бытовых 
проблем. У этого сало-
на есть уже свой, сфор-
мировавшийся коллек-
тив, руководителем ко-
торого является виктор 
Первушин. Человек, 
который в свои 82 года 
продолжает посвящать 
жизнь танцу.

Танцевальный салон «Воз-
рождение» существует уже де-
сять лет, в декабре у него будет 
юбилей. В программе коллек-
тива уже около 90 видов разу-
ченных танцев разной темати-
ки. Это испанский и латино-
американский блок, народ-
ные, исторические и сольные 
(индивидуальные) танцы.

Средний возраст участни-
ков – 60 лет. Несмотря на жи-
тейские неурядицы, они на-
ходят время и возможность, 
чтобы сшить себе костюм, 
сходить на репетицию и вы-
ступить на балу. 

– Людям пенсионного 
возраста сидеть дома очень 
тяжко и грустно, а здесь они 
общаются, танцуют, наш кол-
лектив очень сплоченный, – 
рассказывает исполняющая 
обязанности руководителя 
коллектива Светлана Ма-
ренкина. 

Занятия коллектива про-
ходят с сентября и до кон-
ца мая. А летом собираются 
только те, у кого есть силы и 
возможность. Репетиции про-
ходят каждую неделю. Участ-

ники готовят очередной бал, 
на котором продемонстриру-
ют свои таланты. Следующий 
пройдет 23 августа под на-
званием «Прощай, лето». Все 
желающие могут прийти по- 
смотреть, а может быть, и при-
соединиться к танцующим. 

– Я занимаюсь уже пятый 
год, хотя раньше никогда не 
танцевала, – делится участ-
ница коллектива Людмила 
Мотовилова. – Мне это очень 
нравится, моя жизнь изме-
нилась. Я чувствую себя Зо-

лушкой на балу, когда тан-
цую. 

Научиться танцевать не 
так уж и просто, учитывая, 
что чувство ритма практичес-
ки невозможно развить. При-
ходится долго репетировать и 
преодолевать трудности. Но 
участников это не пугает. Для 
них танцы – еще и возмож-
ность пообщаться с ровесника-
ми, обсудить насущные вопро-
сы и вместе отдохнуть душой. 

Юлия Ганьшина

говоры с потенциальными 
хозяевами из европейских 
стран.

соЦИАлИЗАЦИя 
ЧеТвеРоноГИХ  
И РеШенИе дРУГИХ 
ПРоблеМ

Среди зоопсихологов бы-
тует мнение, что в приютах 
собаки дичают. Татьяне уда-
ется не допускать этого. Ведь 
каждый день все собаки гу-
ляют, с каждой женщина об-
щается и уделяет внимание. 
Получается даже наоборот: 
именно в приюте хвостатые 
социализируются. Две соба-
ки попали в приют абсолют-
но дикими, два месяца безвы-
лазно сидели в будке. Каждый 
день Татьяна просто подходи-
ла к ним, гладила, и сейчас ди-
кие когда-то постояльцы раду-
ются ей, играют. Для помощи 
проблемным собакам женщи-
на привлекала и професси-
ональных кинологов. Так ее 
постояльцы привыкали к дру-
гим людям и поводкам.

Конечно же, на первом 
месте в приюте стоит реше-
ние проблемы физического 
здоровья собак. Все питомцы 
посещают ветеринарные кли-
ники, им назначаются лекарс-
тва. Татьяна сама ставит им 
капельницы. Однако без хоро-
шей бытовки делать это слож-
но, особенно зимой. Осенью 
Татьяна планирует брать кре-
дит на покупку бытовки, но 
будет благодарна материаль-
ной помощи на эту важную и 
нужную для собак покупку. 
Кроме того, приюту всегда 
нужны сухие корма и любая 
посильная помощь, волонте-
ров. Если вы решите оказать 
приюту помощь, более под-
робную информацию мож-
но узнать по ссылке: https://
vk.com/club155015903 или по 
номеру 8-915-622-14-67.

Иван Попов

сПоРТИвнЫЙ кУРьеР

вЫсокИЙ клАсс «АльТАИРА»
в матче очередного тура чемпионата горо-
да рязани по футболу Фк «альтаир» проде-
монстрировал высокий класс: со счетом 
6:0 он победил команду «авангард». Успех 
позволил подопечным Александра Аверьяно-
ва и Вадима Чижова войти в тройку лидеров 
соревнований. У победителей три гола забил 
Сергей Баринов, два – Вадим Чижов, один – 
Александр Котов. Но героем поединка можно 
назвать вратаря Романа Ноздрина, отразив-
шего два пенальти. 
Впереди у «Альтаира» – новый экзамен, по-
луфинальный матч кубка города Рязани. Его 
соперник – занимающий вторую позицию в 
чемпионате «Азард групп». Этот поединок со-
стоится в Дягилеве, на стадионе «Сокол», в 
ближайшую субботу. Начало – в 19.00. 

сРедИ лИдеРов
в чемпионате китайской шахматной лиги 
(дивизион «а») сыграны матчи одиннадцатого 
тура, который подвел черту под третьей 
из шести частей соревнований. В статусе 
приглашенной «звезды» в составе команды 
города Чунцин выступает международный 
гроссмейстер из Рязани Дмитрий Андрейкин. 

Его дружина разгромила шахматистов города 
Ханчжоу (4,5:0,5) и вышла на второе место, а 
наш земляк на второй доске белыми фигурами 
на 40-м ходу обыграл мастера ФИДЕ Жу Чена. 
Дмитрий Андрейкин вошел в число лидеров и 
в личном зачете, набрав 3,5 очка из четырех 
возможных. 

И ПУТевкИ нА ЧеМПИонАТ МИРА
в Москве, на олимпийском канале в крылат-
ском, проведен чемпионат россии по гребле 
на байдарках и каноэ. В мужской байдарке-
одиночке на 200-метровой дистанции «золото» 
завоевал представитель СДЮШОР «Олимпиец» 
Евгений Луканцов. Подопечный заслуженного 
тренера России Владимира Тебенихина и На-
тальи Тебенихиной опередил на 0,4 секунды 
второго призера – воронежца Илью Зотова. 
Победитель добыл путевку на чемпионат мира, 
который пройдет в Португалии в конце авгус-
та. На этой же дистанции в каноэ-одиночке 
обладателем «бронзы» стал гребец из Касимо-
ва Данила Карпов (наставники – заслуженный 
тренер России Елена Иванова и Владимир Кли-
нов). Воспитанники этих же тренеров Николай 
Мелешников и Данила Карпов финишировали 
бронзовыми призерами на дистанции 200 мет-

ров в каноэ-двойке. В заключительный день 
соревнований спортсмены спорили на лод-
ках-четверках. Рязанец Олег Гусев, которого 
тренируют Владимир и Наталья Тебенихины, 
в составе квартета байдарочников вместе с 
Виталием Ершовым, Юрием Постригаем и Ва-
силием Погребаном выиграл гонку на 500 мет-
ров. Это вторая медаль Олега, первую, брон-
зовую, он добыл в байдарке-двойке вместе с 
Виталием Ершовым на 500-метровке. Гусев 
также выступит на чемпионате мира в Порту-
галии. 

беЗ ПоТеРь – «АвТоИМПоРТ»
на отлично подготовленной к соревнова-
ниям поляне спорткомплекса «авангард» 
в хирине продолжается чемпионат об-
ласти по пляжному футболу. «Элекс-Фаво-
рит-дубль» – «РВВДКУ» – 4:3, «Энергоспец-
техника» – «Авангард-Вестфалия» – 7:8, 
«Элекс-Фаворит-дубль» – «Энергоспецтехни-
ка» – 9:5, «Элекс-Фаворит-дубль» – «Автоим-
порт» – 4:5, «РВВДКУ» – «Авангард-Вестфалия» – 
7:6. Отличную игру на турнире демонстрирует 
«Автоимпорт», в его активе – одни победы.

Вячеслав Чирков
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